

Inflación anual de 3.8% en noviembre (El Financiero 10/12/09)

Inflación anual de 3.8% en noviembre (El Financiero 10/12/09) Eduardo Jardón Jueves, 10 de diciembre de 2009 La cifra más baja desde febrero de 2008. Prevén analistas un repunte en el índice para 2010. La burbuja será más visible en el primer trimestre. - Ortiz se retira con inflación de 3.9% Guillermo Ortiz finalizará su mandato al frente del Banco de México con una inflación por debajo del 4 por ciento. Así lo estimaron analistas, luego de que el banco central dio a conocer que la inflación anual a noviembre fue de 3.86 por ciento, la cifra más baja desde febrero de 2008, y mejor a los pronósticos. La debilidad en la actividad económica fue determinante para la contención en los precios. De acuerdo con los expertos, la moderación en la tasa anual de inflación resultó relevante, ya que, por un lado, siguió la trayectoria prevista por el Banco de México, y por otro, porque logró ubicarse por debajo del 4 por ciento. Sin embargo, se estima que en el próximo año un repunte ante las presiones que generarán en los precios los cambios fiscales. De acuerdo con Invex, la mayor carga tributaria para los consumidores, así como la liberación gradual en el precio de la gasolina, podría generar un impacto de más de cien puntos base en la inflación de 2010. En un reporte, la institución prevé que la burbuja inflacionaria será más visible en el primer trimestre. Pero a pesar de la trayectoria ascendente en los precios, consideró que la tasa de interés de referencia se mantendrá en 4.5 por ciento en la primera mitad del próximo año. Para Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Economy.com, el aumento que registrarán las tasas de interés el próximo año y el alza en los precios públicos generarán un rebote en la inflación, el cual podría iniciar a finales de este año. En su opinión, la política monetaria podría comenzar a apretarse a principios de 2010 para evitar el deterioro en las expectativas inflacionarias. Sube la luz Durante noviembre, el incremento en el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) fue de 0.52 por ciento, y esta variación se explica principalmente por el alza en precios administrados, particularmente en las tarifas eléctricas. Los registros del Banco de México indican que durante el mes los consumidores pagaron 19.5 por ciento más por la electricidad, la mayor alza desde diciembre de 2006. En total, los precios de bienes y servicios administrados subieron en el mes 5.8 por ciento, lo que tuvo una incidencia en la inflación mensual de 0.50 puntos. Otros productos y servicios que presionaron al alza al INPC fueron los automóviles, el transporte aéreo, el huevo, la uva, la calabacita y las tortillas de maíz.